



Assemblée Générale Ordinaire du 24 février 2025

RAPPORT D'ACTIVITES DE L'ANNEE 2024

Faisant suite au rapport moral, présenté par notre Président, je vais vous soumettre le rapport d'activités de l'année 2024 en énumérant, par thèmes les actions menées. Une année particulière pour notre association avec la fermeture de la maison départementale imposée par Paris 2024 pour les jeux olympiques mais en point d'orgue pour le 11 novembre l'exposition sur la Grande Guerre dans l'Indre qui a ravi 2000 visiteurs.

Au cours de cette année le conseil d'administration s'est réuni 8 fois. Les séances se sont déroulées dans notre bâtiment 001, sur le site de La Martinerie.

1 - Concernant les manifestations internes :

Comme vous l'a précisé le président, notre assemblée générale de l'année 2024 s'est déroulée le 5 février 2024 dans les locaux du foyer rural de Montierchaume. Le président a ouvert l'assemblée générale à 17 heures 15 en présence de 120 membres de l'association 82 pouvoirs et une dizaine de partenaires. Étaient présents également des élus de l'agglomération castelroussine, le directeur de l'ONaVG, le directeur de l'école Saint-Michel et les associations patriotiques.

Notre journée des Saints Patrons et commémoration de Camérone : s'est déroulée le 4 mai 2024 en la chapelle de Diors suivie d'un dépôt de gerbes (malgré une météo capricieuse) et d'un vin d'honneur servi en la maison départementale. Un grand merci comme chaque année aux porte-drapeaux qui répondent présents. Cette année a été spéciale car nous avons accueilli une délégation d'anciens légionnaires qui, après concertation entre nos deux associations, s'est associée à cette journée pour commémorer « Camérone ». Une belle réussite et un bon moment de partage.

A l'invitation de l'UNC, la **journée barbecue** s'est déroulée le 29 juin 2024 à l'étang de Corlay. La **journée champêtre** s'est déroulée aussi à l'étang de Corlay le 7 septembre 2024. Malgré une météo maussade et de nombreux désistements, les personnes présentes ont apprécié le menu préparé par nos popotiers et l'ambiance. Merci aux nombreux bénévoles qui ont participé à ces animations

Nous avons organisé dix journées de travaux avec les bénévoles de l'association, soit une par mois, le président vous en a parlé, mais il ne faut pas oublier que tout le long de l'année, ceux-ci se relaient pour le suivi des travaux et faire vivre notre maison départementale de la mémoire militaire.

Afin de soutenir une toute jeune association « Les Poilus Berrichons », nous avons organisé sur trois jours (9, 10 et 11 novembre 2024) une exposition sur la « **Grande Guerre dans l'Indre** » à la salle Barbillat Touraine. Une belle réussite avec 2000 visiteurs et de nombreux articles dans la presse écrite et sur les ondes. Celle-ci n'aurait pas pu voir le jour sans l'implication de nos bénévoles, des associations et des particuliers exposants qui nous ont rejoint sur cette aventure (Le Magenta, Maquette 36, Rémi Louviot, J. Louis Aumaréchal et

Christian Pineau, Le comité de Châteauroux du souvenir Français,Jean-Louis Cirès, Romain Guignard Association, Messieurs Jacques Bauché et Rodrigue Alvaro, et bien d'autres). Un grand merci à tous et à toutes et à nos partenaires qui nous ont suivi dans ce beau projet.

2 - Concernant les participations aux manifestations externes :

Notre association est représentée à toutes les manifestations patriotiques auxquelles elle est conviée à Châteauroux et à Déols suivant le calendrier établi en début d'année par les administrations compétentes.

L'association était représentée aussi par le président :

- à l'assemblée générale de l'A.C.R.D.I. (Les amis du centre de mémoire de la Resistance et de la Déportation dans l'Indre).
- à la cérémonie à la mémoire des victimes de terrorisme.
- à la cérémonie d'hommages aux morts de la gendarmerie.
- à la cérémonie de départ de M. Obellianne, Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale.
- au Conseil Départemental de l'Éducation Nationale.
- au TOP des entreprises.

Le président et Martial Chamblanc ont assisté au séminaire du monde combattant à l'initiative de M. le Préfet de L'Indre. Des ateliers ont été mis en place avec comme axe de réflexion « renforcer, rayonner, renouveler l'esprit de défense ».

Nous étions présents à la bourse touristique, à la bourse militaria organisée par nos amis de l'A.R.V.M.C, à la conférence de presse de l'office de tourisme de Châteauroux ainsi qu'à l'assemblée générale de l'ODASE.

Nous avons, pour certains d'entre nous assisté à l'opéra Carmen présenté par le Conservatoire de Musique de Châteauroux. Nous avions été sollicités pour le prêt d'objets relatif à la période américaine.

Nous avons participé à la célébration du 6 juin à Valençay. A cette occasion, cinq drapeaux des Anciens Résistants et combattants de cette époque ont été sortis et portés par cinq membres de l'association.

Nous avons également organisé une cérémonie le 24 août 2024 pour les 100 ans de M. Noizat (Résistant et ancien du 5^e Bataillon des Chasseurs à Pied). Compte tenu de ses difficultés à se déplacer, celle-ci a eu lieu à la maison de retraite de La Châtre en présence de porte-drapeaux, d'élus, de membres du conseil d'administration et de son épouse. Une cérémonie simple, très touchante à laquelle les époux Noizat ont été très sensibles. A cette occasion, le président a reçu des mains de M. Noizat le drapeau du 5^e Bataillon des Chasseurs à Pied.

Nous étions présents à l'inauguration du deuxième parc photovoltaïque installé par BayWa r.e. (en zone sud). Les personnes présentes ont pu découvrir le panneau retraçant l'histoire de la Martinerie au côté des trois installés par l'entreprise. Une vidéo, pour la promotion du site a été réalisée par l'entreprise, avec l'intervention de notre président sur l'historique de la Martinerie, la maison départementale et les liens tissés avec cette société.

Deux membres de l'association ont assisté à la présentation du comité de reconnaissance du patrimoine castelroussin aux archives départementales.

3- Concernant l'accueil d'associations amies ou d'organismes proches de notre association

Nous avons accueilli dans notre salle de réunion diverses associations et notamment :

- L'A.B.A.O.M.T.D.M. pour leur assemblée générale.
- Le conseil municipal de Déols
- L'union départementale des Médaillés Militaires pour leur assemblée générale.
- La GMF dans le cadre d'un partenariat : réunion proposée aux membres de l'association pour un rappel sur les modalités de remplissage d'un constat amiable.
- Les participants au séminaire de commandement de la 12^e BSMAT de Neuvy-Pailloux.
- Les anciens de la Musique de la Martinerie.
- Les représentants de la Fédération des Chasseurs de l'Indre pour leur conseil d'administration.
- l'UNC Châteauroux-Déols pour leurs réunions de bureau.

Nous avons également accueilli

- M. Alain Joly, 1^{er} vice-président de la fédération française de tir, directeur du CNTS.
- M. Lassince, directeur de cabinet de M. le Préfet.
- le Trinôme Académique.
- les responsables d'Aéro-Centre et de la cité aéronautique.
- le directeur de l'U.S. Karting (implantation zone sud).
- les cadets de la gendarmerie.
- le nouveau directeur de la SOFEMA.
- M. le Maire de Neuvy-Pailloux.
- Mme Nadine Chaïb, secrétaire générale de la Préfecture.

4- Concernant l'accueil de visiteurs

Tous les mercredis, nos locaux sont ouverts et la permanence est assurée en grande partie par notre président, Dominique Roosens, Marie Hetzel et les volontaires présents qui assurent la visite commentée de nos locaux.

Nous avons également accueilli une délégation de l'ambassade des Etats Unis, des pensionnaires de l'EPHAD Balsan, des classes de CM1 et de CM2 de Déols, la classe défense de Léon XIII, la Dirco d'Argenton sur Creuse , un club de couture et de broderie, les adhérents de l'association des membres de l'Ordre des Palmes Académiques, les membres de l'Association Nationale des Officiers de Carrière en Retraite et de l'Amicale du Matériel de l'Armée de Terre, les enfants de l'école de Ceaulmont, le comité 36 de l'IHEDN, les anciens combattants de Niherne, 30 personnes de Montierchaume à l'initiative du Centre Communal d'Action Sociale.

Nous avons participé aux journées du patrimoine en accueillant plus de 80 visiteurs et 30 pour la conférence présentée par Didier Dubant laquelle avait pour thème « Jacques Balsan, pilote et médaillé olympique ».

En collaboration avec l'office de tourisme et avec l'Agence d'Attractivité de l'Indre nous avons aussi reçu plusieurs groupes de visiteurs. Pour l'année 2025, nous sommes en réflexion de mettre en place des visites à thème et plus courtes.

5-Divers

Nous avons accueilli M. Jean-Louis Martinez, ancien militaire, qui a réalisé cette année une marche de soutien aux blessés pour la France (pompiers, gendarmes, militaires, policiers) dans plusieurs régions de France pour interpeller le public sur cette cause et récolter des fonds. L'intégralité de la cagnotte a été reversée à trois associations (« Les Invaincus », « Les Breizh Red Line », « Assopol »).

Nous avons été sollicités par deux personnes, une pour l'écriture de son livre sur la présence américaine et une autre dans le cadre de ses recherches pour son doctorat.

Nous avons procédé à la création puis à l'achat de nouveaux Roll UP, merci à Olivier Jarraud pour leur création, vous pouvez en voir un à nos côtés. Le conseil d'administration a donné son accord pour l'achat de polos, qui dans un premier temps, ont été proposés aux membres du conseil d'administration et aux bénévoles. Dans un deuxième temps, ceux-ci seront proposés aux adhérents et au public.

Nous sommes toujours référencés sur les publications de l'A2I et de Châteauroux Berry Tourisme, sur le guide du Routard et sur le guide JONGLEZ. Nous sommes aussi répertoriés sur le guide pratique de Châteauroux.

La salle des drapeaux évolue, nous en sommes à 30 drapeaux. Je vous rappelle que chaque remise de drapeaux fait l'objet d'une convention de dépôt, avec possibilité de ressortir le drapeau pour une manifestation particulière.

Nous avons renouvelé notre agrément pour accueillir un jeune en service civique pour une durée de 9 mois. Depuis septembre 2024, nous accueillons Maxans qui s'est bien intégré au sein de l'association et met ses compétences et ses connaissances au service de la maison départementale.

6-Concernant les conventions, partenariats et demande de subventions

L'adhésion à l'Agence de l'Attractivité de l'Indre a été renouvelée.

Dans le cadre d'un partenariat avec les EHPAD de l'agglomération et de l'Indre, nous avons mis en place une exposition itinérante sur les anciennes casernes de l'Indre.

Les trois premiers sites :

- Balsan
- Ardentès
- Ecueillé

7- Concernant les travaux :

Comme vous l'a précisé le président, les travaux se poursuivent avec l'isolation du grenier, la protection de la salle 14/18 avec la mise en place d'un barreaudage sur les fenêtres et la pose d'une porte métallique, l'éclairage de la façade avant est bientôt terminé.

Le panneau au-dessus de la porte d'entrée a été posé ainsi que la signalétique routière indiquant la maison départementale, un grand merci à Châteauroux-Métropole et au Conseil Départemental.

Ils se poursuivent par la création de nouveaux panneaux d'information : l'histoire de l'uniforme bleu horizon, la ration individuelle de combat réchauffable, la salle des drapeaux : Liberté, Égalité, Fraternité.

La mise en place d'une vidéo-surveillance est en cours, le dossier d'enregistrement a été déposé auprès des services de la Préfecture de l'Indre.

Nous poursuivons l'acquisition de mannequins et de vitrines pour nous permettre de mettre en valeur divers objets et uniformes en notre possession.

Comme vous pouvez le remarquer, l'activité de l'association est dense, nous avons de la chance d'avoir des partenaires fidèles et actifs que vous avez découverts ou redécouverts sur la diapositive projetée et surtout nous ne devons pas oublier le formidable travail réalisé par les bénévoles pour poursuivre la rénovation du bâtiment, pour faire évoluer l'équipement des salles, pour assurer les animations et l'accueil des visiteurs.

Pour le président
Francine NIEMIER, secrétaire